

## EDITORIAL

La Comisión de Publicaciones ha decidido dedicar este número de la Revista al tema del *conflicto psíquico*.

Tenemos en cuenta la importancia que esta noción tiene en la concepción freudiana del psiquismo, así como su vigencia en tanto es fundamento de los distintos desarrollos psicoanalíticos posteriores.

Por otra parte, consideramos que se han escrito relativamente pocos trabajos enfocando este concepto en particular. Nos ha parecido importante en esta oportunidad abrir un espacio donde puedan desplegarse sus múltiples sentidos.

En primer término destacaríamos su papel en la nueva concepción del sujeto a que da lugar el descubrimiento freudiano, alejándose de planteos anteriores que privilegiaban la conciencia como expresión de lo más elevado en el ser humano, desestimando lo que planteaban esencialmente como "subconsciente". El inconciente del psicoanálisis, a partir de Freud, mantendrá una relación permanente con el conflicto entre instancias, en el marco de una dinámica pulsional constitutiva del sujeto.

En este sentido, el conflicto psíquico tiene un papel estructurante y a la vez está en la base de las distintas expresiones de la patología, en lo singular de la clínica. Los diversos aportes postfreudianos han permitido pensar y trabajar con las diferentes modalidades de la escisión en el psiquismo, vinculadas al predominio del funcionamiento neurótico o a patologías en las que se dan fallas estructurales importantes.

La ampliación del campo de trabajo psicoanalítico a situa-

ciones clínicas que desbordan la neurosis ha llevado a reformulaciones enriquecedoras de la teorización psicoanalítica y del método con el cual nos manejamos en el trabajo con los pacientes.

Nuestra expectativa es precisamente la de contribuir con los trabajos publicados a crear las condiciones para que puedan desplegarse los diferentes planteos e interrogantes a que da lugar esta noción de conflicto psíquico.

Queremos homenajear con este número al Dr. Alberto Pereda, fallecido meses atrás, con aportes a un tema que él ha privilegiado particularmente, transmitiendo sus ideas en este sentido a muchas generaciones de analistas.

Por Comisión de Publicaciones  
*Nancy Delpréstitto*